



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## NOTE AUX RÉDACTIONS DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 22 novembre 2023

### **Reconstruction des blessés par le sport : pose de la première pierre du Village des Blessés par Patricia Miralles, secrétaire d'État auprès du ministre des Armées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire à Fontainebleau**

- Ce 27 novembre 2023, Patricia Miralles, secrétaire d'État chargée des Anciens combattants et de la Mémoire se rendra au Centre national des sports de la Défense (CNSD), sur le camp Guynemer, à Fontainebleau (77).
- Elle présidera la cérémonie de la pose de la première pierre du Village des Blessés, en présence du général d'armée Pierre Schill, chef d'état-major de l'armée de Terre et du général de brigade Paul Sanzey, commandant le CNSD.
- 9,5 millions d'euros du nouveau plan Blessés du ministère des Armées seront consacrés à la construction et à l'aménagement de cette structure non médicalisée qui proposera des activités de reconstruction par le sport, pour les blessés sortis de leur parcours hospitalier et leurs familles.

Projet phare du plan d'accompagnement des blessés militaires et de leurs familles, présenté en mai dernier par Patricia Miralles, le Village des Blessés vient concrétiser un engagement fort des armées et de la gendarmerie nationale en faveur des blessés et de leurs familles. Dès janvier 2025, il offrira une capacité d'accueil permanente de 100 places.

La nécessité de mettre en place un projet tel que le Village des Blessés est apparue dès l'année 2019, au regard de l'accroissement du nombre de blessés se rendant au CNSD durant leur parcours de reconstruction.

Le village permettra d'offrir un accès renforcé et facilité aux blessés à **un large panel d'activités centrées sur le sport**, depuis la remise en forme physique et psychologique, jusqu'à la préparation de compétitions sportives de haut niveau, en passant par toutes les étapes de la reconstruction des blessés avant leur reconversion ou leur retour à l'activité opérationnelle.

Le village est un outil complémentaire aux soins effectués dans les Hôpitaux d'instruction des armées (HIA) et à l'action des maisons Athos. Il permet ainsi à chaque blessé de composer un parcours de reconstruction adapté à ses besoins.

Il pourra également **accueillir les familles des blessés**, qui seront pleinement incluses dans les stages proposés. Il permet ainsi d'accompagner, en plus des blessés, leurs familles, dont la vie se retrouve aussi impactée par la blessure.

#### **Programme prévisionnel :**

##### **Lundi 27 novembre 2023**

Hall du bâtiment Bresson, Centre national des sports de la Défense (CNSD), Fontainebleau (77)

##### **Toute presse accréditée**

**15h30** : Arrivée de la secrétaire d'État

**15h40** : Présentation du projet par le général Sanzey

Échanges avec les blessés et les familles

**16h15** : Pose de la première pierre du Village des Blessés

**16h30** : Allocution de la secrétaire d'État

**Micro-tendu à l'issue de la séquence**

**Accréditations obligatoires avant le 24 novembre 12h00 à l'adresse suivante :**

[sedacm.communication.fct@intra.def.gouv.fr](mailto:sedacm.communication.fct@intra.def.gouv.fr)

Contacts media :

Cabinet de la secrétaire d'Etat chargée des Anciens combattants et de la Mémoire  
[sedacm.communication.fct@intra.def.gouv.fr](mailto:sedacm.communication.fct@intra.def.gouv.fr)

SIRPA TERRE

[Sirpat.medias@gmail.com](mailto:Sirpat.medias@gmail.com)

Centre media du ministère des Armées

[media@dicod.fr](mailto:media@dicod.fr)

09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et  
à la communication de la défense**

**DICoD**

Centre media du ministère des Armées  
60 boulevard du général Martial Valin  
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15